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2025 
Jolie création des enfants de l’école - voie écotouristique 
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Chères Ranruptoises, chers Ranruptois, 

  

Nous avons le plaisir de vous présenter ce nouveau Rabant, qui marque la fin d’une année riche en projets.   

  

Parmi ces initiatives, le projet de La Climontaine, la voie éco-touristique et le sentier du Sõtré sont               

désormais terminés. Par ailleurs, une cuve de 120 m³ destinée à la récupération des eaux de pluie                     

provenant du toit de l’église a été installée. Enfin, une opération de plantation d'arbres fruitiers a été                   

récemment menée avec succès, avec plus de 95 arbres plantés pour la commune et ses habitants. Depuis 

notre engagement dans la Trame Verte et Bleue « Autour du Champ du Feu » et dans l’Ecoterritoire, ce 

sont plus de 300 arbres fruitiers qui ont été plantés sur le ban communal.  

  

Nous tenons également à exprimer notre gratitude envers nos partenaires financiers, sans lesquels ces              

projets n'auraient pu voir le jour : la région Grand-Est qui gère les Fonds Européens FEDER, le FNADT   

Massif des Vosges, le PETR avec les Fonds Européens LAEDER, la Collectivité Européenne d’Alsace, la 

CCVB, le Fonds de dotation IMAGINE et un grand merci aux communes de Saint Blaise-la-Roche et 

Colroy-la-Roche pour leurs engagements et leur collaboration très cordiale dans le projet de La                  

Climontaine. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Tournons-nous vers les futurs projets. Tout d’abord, avec la location du terrain communal situé derrière 

l'église à Maxime Mogé, ingénieur de formation reconverti dans le maraîchage. Cette initiative apportera 

une nouvelle activité économique, alimentaire et saine pour notre village. Profitant de cette dynamique, un 

partenariat public/privé innovant nous a permis d’acquérir un tracteur équipé, destiné aux travaux de la 

collectivité et en location pour l’aide au maraîchage, dans une logique de mutualisation. Parallèlement, un 

projet de bâtiment multi-usages, incluant un espace pour le maraîchage, pour le rangement associatif et une 

halle verront le jour pour faciliter la vente directe des produits de nos agriculteurs. 

 

L'école, un pilier de notre village, fait face à un défi démographique important. En effet, les effectifs 

annoncés pour la rentrée 2025 passent de 72 à 45 élèves ce qui nous fait perdre une classe et ce n’est pas 

plus réjouissant pour les années à venir pour le Regroupement Pédagogique Intercommunal. Une réflexion 

globale sur l’organisation du RPI doit être réalisée, dans l’intérêt des enfants et pour la qualité de                        

l’enseignement. La décision de fermer l’école de Ranrupt a été prise après de longues réflexions et en                     

concertation avec les élus, enseignantes et parents d’élèves du RPI nous continuerons à travailler ensemble 

pour adapter notre organisation. 

Nous allons probablement vendre l’école de Ranrupt pour financer la création d’un périscolaire/garderie au 

niveau de la Maison des Associations. 

Pour ces deux projets nous serons épaulés par le CAUE d’Alsace et deux maîtres d’œuvres. 
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A partir du 1er janvier 2025 la compétence eau que la commune gérait depuis des décennies passera à la 

Communauté de Communes de la Vallée de la Bruche. Cette dernière, par une délégation de service public, 

a transmis la compétence au SDEA Alsace Moselle. 

Le SDEA gèrera la partie « gestion de l’eau » (sources, réservoirs, travaux sur le réseau et gestion des 

abonnés). Tout est à construire maintenant (organisation communale, création de commissions locales, 

…) ; soyez rassurés, nous resterons acteurs et engagés sur le terrain. 

L’eau, ressource naturelle essentielle à la vie ! 

  

Le travail sur le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal  

(PLUI) est bien engagé malgré toute sa complexité, nous en  

profiterons pour recadrer et améliorer certains points du PLU 

actuel.  
 

Enfin, le projet de rénovation de la Scierie du Haut fer  

verra le jour. Sa reconstruction à l’identique est prévue,  

permettant à Ranrupt de récupérer son héritage rural, culturel  

et patrimonial en collaboration avec la Communauté de 

 Communes de la Vallée de la Bruche. 
 

Avec tous ces projets en cours, nous avons une vision claire 

 pour l'avenir de notre commune, alliant développement  

durable, innovation et préservation de notre patrimoine.  

Chaque initiative est une opportunité pour renforcer notre 

 cohésion et faire de Ranrupt un lieu toujours plus agréable. 

Continuons à nous mobiliser pour une commune qui bouge  
et où il fait bon vivre. Soyons les acteurs de nos territoires  
en nous engageant, en créant du lien et en innovant, pour un  
avenir durable et prospère. 
 
 

L’association Ecoterritoire et le Fonds de Dotation Imagine représentent également des atouts de réflexion 
et de ressources financières qu’il est important de soutenir. Soutenir de telles initiatives c'est investir dans 
une transition qui sera bénéfique non seulement pour l'environnement, mais aussi pour la qualité de vie des 
habitants et pour la résilience des territoires face aux défis climatiques à venir. 
(lien pour accéder au site : https://fondsimagine.org/) 
 
 

Je tiens à remercier le conseil municipal, Gaëlle pour son travail de qualité sur tous ces projets et sa                  

persévérance, ainsi que Anaël pour sa dynamique auprès des enfants. Bienvenue à Maxime, qui assume à 

mi-temps les fonctions d’agent communal depuis le mois d’octobre, avec beaucoup d’intérêt et                        

d’autonomie.  

 

Un grand merci à toutes les associations du village pour leur engagement tout au long de l’année et pour 

l'organisation de ce magnifique marché de Noël entre autres. Je saisie l’occasion pour annoncer que le     

festival En Rut à Ranrupt a été récompensé par le prix « Coup de pouce » du jury des Hopl’Awards 2024, 

cérémonie qui récompense les événements culturels en Alsace porté par le Magazine Coze. 

  

Pour terminer, que cette nouvelle année nous apporte la santé, une vision toujours  

tournée vers l’avenir, pour nos enfants, donner du sens, convaincre et construire,  

voilà ce que je nous souhaite pour 2025  

  

Avec mon fidèle dévouement.  

Thierry SIEFFER 
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  MARIAGES 

 

     

 Isabelle HAUSWALD et Jean-Luc THALGOTT 

 se sont dit « oui », le 16 décembre 2023     

 

  

 

 

 Sophie WECKERLE et Jérémy KIEFFEL 

 se sont mariés le 31 août 2024 

 

 Tous nos vœux de bonheur aux jeunes mariés 

DECES 

Une pensée pour  

Cécile LEPPS est décédée le 06 juillet 2023 

Raymond STOECKEL est décédé le 1er août 2023 

Cécile WENGER née MATHIS est décédée le 18 août 2023 

Laurent MOREL est décédé le 25 septembre 2023 

Liliane FASSLER née LEBOUBE connue sous le petit nom  

de « Lili » est décédée le 30 septembre 2023 

(Peinture de Lili) 
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Nous sommes de tout cœur avec les familles endeuillées. 

Une pensée pour  

Hélène QUIRIN née BERNARD est décédée le 19 novembre 2023 

Thérèse KROUCH née HANUS est décédée le 23 décembre 2023 

Albert SCHMITT est décédé le 20 février 2024 

Anne-Marie STOECKEL née HEISSAT est décédée le 23 avril 2024 

Jocelyne DEVOS née ROUSSEL est décédée en mai 2024 

Yvonne BRELLMANN née BERNARD est décédée le 08 juin 2024 

Denise ROTH née REIMANN est décédée le 03 juillet 2024 

Roger UHLRICH est décédé le 21 novembre 2024 

Adrien LENDEPERGT est décédé le 30 novembre 2024 

Françoise MARCHAL née ANTZEMBERGER est décédée le 29 janvier 2025 

Angéla SERGEANT née ISCHIA est décédée le 04 mars 2025 

 

LES GRANDS ANNIVERSAIRES 

 

 

Jacques EHRET a fêté ses 91 ans le 26 janvier 

 

Alice GIRARD née CLAUDE a fêté ses 86 ans le 27 janvier 

Jean LONSDORFER a fêté ses 86 ans le 28 février 

 

 

 Jean-Paul ROTH a fêté en 2024, ses 90 ans le 18 mars  

 

https://www.google.fr/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fimg.clipartfest.com%2F427da08b377d57655cac751323ce4681_bouquet-fleur-tulipes-clipart-bouquets-fleurs_450-421.jpeg&imgrefurl=https%3A%2F%2Fclipartfest.com%2Fcategories%2Fview%2Ffefdcedd3529ff3764418d82201b
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 LES GRANDS ANNIVERSAIRES 

En 2024  

 

        François BENOIT a fêté ses 80 ans le 18 mars  

 

 

  

 

     Julie ROCHEL a fêté ses 92 ans 

 

 

 

 

Au mois de mai 

Georgette et Jean BENOIT, ont fêté respectivement 

leurs 93 et 91 ans 

 

 

Raymond LEPPS a fêté ses 80 ans le 29 mai 

Jean-Pierre MATTERN a fêté ses 80 ans le 22 octobre 

 Mais aussi + de 90 ans en 2025… 

 

STOCKI Alice, 99 ans 

BARTH Albert, 93 ans 

https://www.google.fr/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fimg.clipartfest.com%2F427da08b377d57655cac751323ce4681_bouquet-fleur-tulipes-clipart-bouquets-fleurs_450-421.jpeg&imgrefurl=https%3A%2F%2Fclipartfest.com%2Fcategories%2Fview%2Ffefdcedd3529ff3764418d82201b
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Création d’une ferme maraîchère à Ranrupt 

 

Les habitants de Ranrupt et des environs pourront bientôt savourer des légumes produits en plein cœur du village !  

 

Les Jardins de la Climontaine, portés par Maxime Mogé, jeune ingénieur reconverti dans le maraîchage après une forma-

tion de 2 ans, verront le jour en 2025. Ce projet ambitieux promet de dynamiser la vie locale tout en favorisant une alimen-

tation saine, durable et respectueuse de l’environnement. 

 

La ferme proposera une large gamme de légumes et de petits fruits, cultivés en agriculture biologique et selon les principes 

du maraîchage sur sol vivant : une méthode qui préserve les sols tout en limitant les intrants. Les premières récoltes sont 

espérées dès le printemps 2025, avec une priorité donnée à la vente directe à Ranrupt. 

 

Souhaitant soutenir ce projet, la commune louera une parcelle de 56 ares à Maxime Mogé, rendant ainsi possible son ins-

tallation. Cette collaboration a retenu l’attention du Comité LEADER, gérant les fonds européens sur le périmètre des Com-

munautés de communes de la Vallée de la Bruche et de Mossig Vignoble. Suite à la présentation du projet par Thierry 

Sieffer et Maxime Mogé en mai dernier, la commune a obtenu un financement de 50 000 € de l’Union Européenne, ayant 

permis l’achat d’un tracteur pour l’entretien de la commune, avec la condition de sa mutualisation avec la ferme dans le 

cadre d’un partenariat innovant. 

 

Le travail de mise en culture sera conséquent, mais Maxime Mogé a le cœur à l’ouvrage : « Les deux années de formation 

et de stages m’ont montré qu’il est possible de vivre de la culture de légumes sur un terrain de petite taille, même à une 

altitude comme celle de Ranrupt. Les démarches administratives avec la Chambre d’Agriculture sont en bonne voie. Trois 

serres seront installées début 2025 sur environ 10 ares, et j’espère pouvoir proposer les premiers légumes dès mai 2025, si 

la météo le permet. » 

 

Les écoliers seront aux premières loges pour voir se développer les nouvelles cultures : leur chemin depuis la descente du 

bus jusqu’à l’école passera à l’avenir le long de la parcelle.  

 

Nous espérons que vous serez nombreux à venir découvrir ces légumes cultivés avec passion, au service d’une alimentation 

saine et locale. Rendez-vous dès le printemps 2025 pour les premières récoltes ! 
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Travaux de réfection de la  

Route du Promont  

avec du blow patcher 

réalisés par Eurovia 

 

Et tout au long de l’année, divers      

travaux d’entretien de la voirie                 

communale 

Création d’une dalle en béton pour faciliter l’accès au silo de 

la chaufferie bois par l’entreprise MG Terrassement 

Route de Fonrupt, Chemin des 

Stations et Chemin de                     

Messengoutte  à Stampoumont 

 

Travaux réalisés par 

MG Terrassement 
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Travaux de réparation d’une fuite 

d’eau sur la   

Route du Climont à La Salcée 

réalisés par Hydr’Eau Services 

 

Travaux de réparation du toit de l’église  

avec nacelle  

réalisés par John, les constructions du Climont  

et Nacel + 
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Installation d’une cuve de récupération de l’eau de pluie 
provenant du toit de l’église 

 

Dans le but d'anticiper les restrictions d'eau, nous avons installer une 

cuve de 120m3 pour récupérer les eaux pluviales issues du toit de 

l'église. 

Le trop plein de cette cuve remplira une mare écologique dans le but                   

d'infiltrer le surplus. 

Cette réserve d'eau servira à alimenter les particuliers, les agriculteurs 

et la commune. 

Un projet de maraichage est en cours à proximité de cette installation, 

il pourra aussi en bénéficier. 

Elle pourra également servir de réserve incendie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Contenance : 120 m3 

 Montant : 60 000€ TTC 

 

 Partenaires :  

 Agence de l’Eau Rhin-Meuse AERM (60% de subvention)  

 Région Grand Est (20% de subvention)  

 Fonds de dotation IMAGINE  

 Reste à charge pour la Commune de Ranrupt : 4 200 € 
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Une nouvelle coopération avec le Syndicat des Eaux et de 

l’Assainissement (SDEA) Alsace-Moselle pour la gestion  

de l’eau et de l’assainissement 

 

Le choix de conforter une gestion publique, locale, performante et durable de l’Eau et de 
l’Assainissement  

Dans le cadre de la réforme des compétences Eau et Assainissement portée par la Communauté de communes de la 
Vallée de la Bruche (CCVB), la gestion de la distribution d’Eau Potable et des réseaux d’Assainissement évolue. 
 

En effet, le 20 janvier, les élus communautaires ont décidé de confier au SDEA la gestion des services d ’eau et                     
d’assainissement des 26 communes de la vallée. 
 

Le SDEA est un établissement public de coopération spécialisée à l’échelle interdépartementale, créé il y a plus de 80 
ans par des élus précurseurs soucieux de mettre en commun les moyens de leurs communes pour assurer un service 
public performant du cycle de l’eau. Il fédère plus de 730 communes, dessert plus d’un million d’habitants d’Alsace               
Moselle et s’appuie sur l’expertise de plus de 740 salariés exerçant près de 140 métiers de haute technicité. 

 

Le SDEA dispose d’un ancrage territorial fort, avec un guichet d’accueil à moins de 30 minutes de chaque usager, dans 
une démarche de proximité.  

 

La gestion de l’eau et de l’assainissement dans la vallée était très diverse : certaines communes intervenaient avec leurs 
propres équipes, d’autres communes adhéraient à des syndicats locaux. Mais les métiers évoluent, les réglementations 
sont de plus en plus contraignantes, et l’exigence des usagers reste forte pour assurer une continuité de service optimale.  

 

Les services de gestion de l’eau et de l’assainissement doivent faire face à de multiples enjeux : sécurisation des                     
approvisionnements, renouvellement des réseaux, réduction des impacts sur l’environnement et du changement                     
climatique. Ils se doivent de rechercher davantage d’efficacité et de recourir à davantage de mutualisation. Le SDEA est 
une structure permettant d’atteindre ces objectifs. 

 

Les élus locaux restent impliqués pour assurer le pilotage, coordonner les investissements et la prise de décision au ni-
veau des tarifs, au sein de trois commissions locales, avec l’appui des services du SDEA.  

 

ET CONCRÈTEMENT, QU’EST-CE QUI CHANGE POUR VOUS ?  

Vos élus restent au cœur de la décision 

Les tarifs et les investissements continueront d’être votés par les élus locaux qui, avec l’appui des services du SDEA,    
resteront également à votre écoute pour répondre au mieux à vos attentes et vos suggestions. 

Un guichet de proximité 

Pour conforter la proximité des interventions et du service, le SDEA interviendra depuis l’antenne de SCHIRMECK, située 
125 Avenue de la Gare (les mardis et jeudis 8h30-12h / 13h30-16h30) dès la fin du 1

er
 trimestre 2025. 

En parallèle, le SDEA met à votre disposition son accueil téléphonique dédié, disponible du lundi au vendredi de 07h30 à 
17h30 

3 numéros locaux directs à noter : 

Facturation/Abonnement :  03.88.19.29.99 

Service Technique :   03.88.19.29.50 

Urgences 24/24 / 7j/7 :   03.88.19.97.09 

Un espace en ligne sécurisé 

Vous pouvez effectuer l’ensemble de vos démarches en ligne sur le site Internet www.sdea.fr, où vous trouverez 
également des conseils pratiques pour maîtriser votre consommation ainsi que les documents de référence.  

Une facture unique Eau  

Votre facture d’eau sera émise dans son intégralité par le SDEA. 

Le SDEA, acteur local de référence du cycle de l’eau, c’est en 
2024 :  

80 ans au service de l’intérêt général 

744 communes membres           -       1 080 000 habitants desservis 

740 salariés à votre service       -              3 Départements 

5 centres                                      -          6 antennes de proximité 

http://www.sdea.fr
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Itinéraire éco-touristique  

de la Climontaine 

Cette année a été intense, le projet de la                               

Climontaine : itinéraire écotouristique et le sentier 

du Sõtré ont été inauguré cet automne et nous 

sommes ravis de voir chaque jour de nombreuses 

personnes, les écoles qui en profitent et se                           

promènent et circulent en toute sécurité ; c’est un 

peu « notre » fierté  

Pour Ranrupt, le coût de l’itinéraire s’élève                                

à 278 000 € et le sentier à  224 000 € ; ce projet a été 

aidé à hauteur de 80% par l’Europe à travers le      

FEDER, par le Massif des Vosges à travers le FNADT, 

par la Collectivité Européenne d’Alsace, par la     

Communauté de Communes de la Vallée de la 

Bruche ; le solde par autofinancement de la                   

commune soit environ 80 000 €. 
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Sentier du 
Sõtré 

Inauguration officielle des deux projets de la       

Climontaine. 
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Alors qu’une menace de fermeture d’une classe dans le 

Regroupement Intercommunal de la Climontaine               

planait en février 2024, un gros travail collégial a été 

engagé par les élus, les instituteurs et quelques parents 

d’élèves en argumentant sur les besoins de maintenir 

nos classes et nos écoles et pour échapper au couperet 

de l’Inspection Académique. 

 

Ce travail soutenu, précis et constructif a permis à 

l’Académie de revoir ses prévisions et nous avons été 

ravis d’annoncer que nos classes étaient sauvées...          

Malheureusement cela a été de courte durée puisque 
l’Inspection vient d’annoncer une fermeture de classe 

dès la rentrée scolaire 2025/2026 !      

 

Pourtant pour l’école de Ranrupt, beaucoup de nouveautés pour cette nouvelle rentrée 

scolaire 2024/2025. 

Laurence MEYER, institutrice à Ranrupt depuis deux ans accompagnée d’Anaël        
VALENTIN, employée par la commune pour assurer de nombreuses taches dont pour le 

« volet école » : le transport scolaire des enfants domiciliés dans les hameaux de La        
Salcée et de Stampoumont, assurer l’accompagnement des élèves de l’école de Ranrupt 
(abri bus - école), et depuis cette rentrée Anaël intervient tous les matins  et deux après

-midis par semaine en soutien à l’institutrice. Une belle équipe dynamique dont vous 
allez découvrir à travers les pages à venir leur engagement et leur travail pour nos     

enfants !   

Un grand merci à elles ! 

 

Malheureusement à la prochaine rentrée scolaire, l’Inspection nous impose la              

fermeture d’une classe dans le RPI La Climontaine. D’un commun accord avec les                 
3 Maires et le corps enseignant, c’est bien la classe unique et donc l’école de Ranrupt 

qui fermera ses portes.  

C’est avec beaucoup de tristesse que nous devons accepter ces décisions émanant de 

l’Etat visant à réaliser des économies au détriment de nos enfants ! 

Nous allons encore tout faire cette année pour que les enfants de l’école de Ranrupt se 

sentent bien et apprennent dans les meilleures conditions. 

Une page se tourne… 

 

 

Zoom :  

La Région Grand Est nous a fait savoir qu’elle ne prendra plus en charge, à partir de la rentrée scolaire 

2025/2026, le transport méridien dans le RPI de la Climontaine soit une dépense de 4 673,82 € à                 

répartir entre les 3 villages du RPI et  932€ pour la régie de Ranrupt - transport pour les hameaux !  

D’un commun accord, les trois communes paieront cette charge supplémentaire puisqu’ elle est                        
indispensable pour la majorité des familles de nos villages et pour la survie de nos écoles et du                         

périscolaire. 
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 DES GOÛTERS VITAMINÉS À L’ÉCOLE ! 

Ou la fabrique à gourmands... 
 
 

Depuis la rentrée, grâce au budget alloué par la mairie, les enfants de l’école dégustent 
des fruits et des légumes, après la récré. Voici ce qu’ils en disent : 

« On aime bien les goûters. On a adoré les tomates cerises avec le basilic du  jardin. Mais 
beaucoup d’enfants n’ont pas aimé le jus de tomates. Nanou nous a préparé des légumes 
crus de son jardin : carottes, poivrons, tomates… 

On a eu des melons, des pastèques, des bananes, des figues fraîches... C’était bon. Et des 
raisins pour l’automne. Des raisins blancs, des raisins noirs. C’est   tellement bon. On      
remercie la mairie qui a donné des sous pour acheter des fruits et des légumes pour les 
goûters vitaminés. On trouve ça gentil. On a aussi goûté des navets, comme dans le livre 
« le gros navet ». 
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DES PLANTES, DES PETITES BÊTES, DES RÉCOLTES,  
DES APPRENTIS CUISTOTS AVEC LES COPAINS DES CE  

ET DES ESTOMACS PLEINS : MERCI LE JARDIN ! 
 
 

Depuis deux ans, les élèves de l’école de Ranrupt cultivent un petit jardin. Voici ce qu’ils 
ont envie d’en dire, aux habitants de la commune : 
 

« On a eu des tournesols dans le jardin. On a fait un petit restaurant pour les oiseaux, 
en leur posant sur la terre du jardin une belle fleur de tournesol remplie de graines. 
Nous avons aussi rapporté des fleurs à l’école, pour que les graines sèchent. Notre 
idée, c’est de récolter les graines, pour les semer au printemps prochain,  pour nourrir 
les oiseaux l’hiver suivant. 
 

De la bourrache est venue toute seule, dans notre jardin. On a goûté ses fleurs bleues. 
On a de la menthe. On remercie la mairie pour les bacs en bois, offerts à l’école. On a 
récolté des potirons, des potimarrons et des buttercourges. 
 

On a des haricots : on veut récolter les graines et une fois qu’elles auront séché dans la 
classe, nous les replanterons. On a aussi du basilic, que l’on a goûté avec des tomates 
cerises. On a adoré ! On a planté des radis noirs, blancs de glace et des radis                         
multicolores. On a déjà des feuilles de radis qui ont poussé. On a encore de la sauge, du 
thym, du persil, de la sarriette et des fleurs de souci, semées l’an dernier. 
 

On a vu des animaux au jardin : des doryphores, des larves de coccinelles à 22 points, 
des chenilles, un mille-pattes, des fourmis et des papillons. Les limaces viennent aussi 
dans le « restaurant tournesol. » 
 
On apprécie la pluie : on n’a pas besoin d’arroser. On a prévu de faire un repas, avec 
soupe de courges, à la salle des fêtes. Ça va être un repas complet : en dessert, il y aura 
du gâteau à la courge-noisettes et des pancakes à la butternut. 

 

La maîtresse et les élèves de la classe de GS/CP de Ranrupt 

 

 

 

 

 

 

         larve de coccinelle à 22 points                      coccinelle à 22 points  
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La plus grande des fleurs de tournesols : 1000 graines au moins !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre récolte de courges ! 16 courges ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Arrachage des courges et préparation de la terre, avant de semer les radis d’hiver. 
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LES ÉCOLIERS DE RANRUPT ET SAINT BLAISE LA ROCHE 
CUISINENT ENSEMBLE  

LEUR TRADITIONNEL REPAS D’AUTOMNE 
 
 

Vendredi 4 octobre, les onze élèves de la classe de Grande Section / CP de      
Ranrupt, ont invité les élèves des Cours Élémentaires de Saint- Blaise-La-Roche, 
à venir cuisiner et déguster avec eux, un savoureux repas d’automne. 
 

Pendant que la matinée commençait par une bonne trotte de presque deux 
heures, pour les quatorze élèves de Saint Blaise, qui empruntaient le nouvel       
itinéraire éco-touristique (inauguré cet été) pour se rendre à Ranrupt, les plus 
jeunes débutaient par la cueillette d’herbes fraîches, au jardin de l’école : sauge, 
persil, thym, feuilles et fleurs de bourrache. Ils se sont rendus ensuite, à la salle 
des fêtes du village, mise à disposition par la mairie, pour préparer les ateliers 
cuisine prévus de 10 à 12 heures.  
La récolte de courges variées, effectuée la semaine précédente a rejoint la salle 
des fêtes. Les recettes, ustensiles, ingrédients bien disposés sur les tables, ils 
sont allés à la rencontre des courageux marcheurs.  
 
Arrivés à la salle des fêtes, en compagnie de leurs deux maîtresses, d’Anaël            
Valentin aux fourneaux, de parents et grands-parents venus prêter main forte, le 
travail s’est rapidement organisé. Chaque groupe composé de trois quatre élèves 
et chapeauté par un adulte, a vidé, débité, cuisiné, les quatre sortes de courges, 
vedettes du repas.  
Amuse-bouches, entrée, plats et desserts déclinaient la buttercourge, le potiron, 
le potimarron et la courge muscade de Provence, en versions sucrées et salées. 
Après un petit tour à l’aire de jeux, les vaillants cuisiniers sont passés à table.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Délices de chèvres aux fleurs bleues de bourrache sur rondelle de courgettes, 

beignets à la sauge, ont été servis en premier. Une soupe de potiron à la crème, 

aux herbes, a suivie.  
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Le plat principal a consisté en un potimarron farci au reblochon et lardons,            
accompagné de la gourmandise préférée des élèves de la classe de Ranrupt : une 
salade de tomates cerises au basilic du jardin, assaisonnée d’un filet d’huile d’olive 
et de sel.  
 
Au dessert : de la courge toujours ! Un gâteau moelleux courge-noisettes. Et des 
pancakes à la butternut et au miel. Les enfants en ont redemandé... mais tout avait 
été mangé ! 
 

La matinée et le repas se sont déroulés sans un accroc, grâce à des élèves        
impliqués, motivés, contents de partager des moments conviviaux avec leurs      
camarades du Regroupement Pédagogique et des adultes réunis autour des 
jeunes pour les soutenir dans leur projet. Vers quatorze heures, tout le monde est 
reparti vers son école, située à cinq minutes pour les plus jeunes, quelques     
prairies en contrebas pour les CE. 
Laurence Meyer 

 

 

 

 

 

 

Cueillette de fleurs de bourrache      

                       au jardin de l’école 

 

 

 

 

 

 

 

 

De nombreuses petites 

mains en action 
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Nouvelles de La Costelline 

La Costelline est une garderie périscolaire créée en 2015. Elle est gérée par une association qui 
regroupe le RPI de Saint-Blaise-La-Roche, Colroy-La-Roche et Ranrupt.  
Cette année, elle accueille 59 enfants de la maternelle au primaire, dans la salle attenante à la 
salle des fêtes de Colroy-La-Roche, mise gracieusement à la disposition par la commune de 
Colroy-La-Roche. 
 
La garderie périscolaire est ouverte les midis et les soirs du temps scolaire, les mercredis toute la 
journée et 1 semaine pendant les vacances scolaires. Les repas du midi sont fournis par le      
restaurant du "café de la promenade" à Diespach.    
 

La directrice de La Costelline, Muriel Valentin, 
propose diverses activités comme la piscine, le Bike-
Parc de Bourg Bruche, le karaté, la pêche, la luge, la 
patinoire, le casino, le loto, les jeux de société. 
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Muriel propose également des semaines à théme comme la découverte des métiers : glacier de 
Steige, caserne des pompiers à Villé, chocolat chic à Plaine, confiture du Climont, garde forestier. 
Le thème de l'écologie a aussi été abordé avec la visite de la station d’ assainissement à        
Schirmeck, le ramassage des déchets dans le village et la découverte des éoliennes à Saales.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Grâce à Muriel, les enfants participent à des activités                                                       
ludiques, de découvertes et d'échanges qui favorisent  
la sociabilité de l'enfant et la vie en groupe. 
 
 
Un grand MERCI à Muriel et aux bénévoles : Guillemette, Pauline, Geoffrey, Linda, le collectif de 
Colroy qui aident le temps de midi et les mercredis. En effet, une quinzaine d'enfants viennent le 
temps de midi, Muriel ne peut assurer un service de qualité au niveau de la sécurité de nos                 
enfants.  
 
C'est pourquoi, nous avons besoin de parents, grands-parents ou autres personnes bénévoles 
pour aider Muriel même de façon ponctuelle.  
Si vous êtes intéressés vous pouvez contacter Muriel au 07-67-31-67-32. 
 
 
L’association La Costelline remercie vivement les 3 communes (Ranrupt, Colroy-La-Roche et 
Saint-Blaise-La-Roche) pour leurs aides financières. 
  
Le CODIR de La Costelline 
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Le Comité des Maisons fleuries de l’ancien Canton de Saâles a réalisé une tournée dans tous 
les villages afin de repérer les plus beaux fleurissements. 
Un classement a été fait par village et au niveau de l’ancien canton dont voici les résultats 
 
Palmarès 2024 pour Ranrupt  : 
 
Catégorie 1 
                                                 
   1 er : HUNG Virginie et Laurent  
 
 
 

 
 
   2ème :  BENOIT Marie-Laure et Jean-Luc   
 
 
 
 

        Catégorie 2 
          Ferme Auberge du Promont 
          Corinne SHYNOLL 
 
 
Une cérémonie de remise des récompenses aura lieu le 22 novembre à la Salle des Fêtes de 
Plaine. Un beau moment de partage et de convivialité ! 

 
Merci à tous !! Chacun, à sa manière, embellit notre village à chaque saison. 
 
Cet été, le jury départemental  «  Fleurissement d’Alsace 2024 » a réalisé une tournée dans le village. 
Le jury encourage la municipalité et maintient la « Fleur ». Merci à Anaël et Francine, à Cathy qui gère 
et dorlote les fleurs de Stampoumont et à Gérard qui a géré les jolies bûches de La Salcée :)  
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 A Ranrupt, pendant les vacances : 
 

- des séances d’éveil musical  
 

- un atelier « nature » 
 

- des séances de sophrologie enfants/parents 
 

Une belle animation au village ouverte à tous les enfants !  

Un moment de partage musical !   Tout ce qu’on aime ! 

Les enfants et les parents remercient chaleureusement la Municipalité pour cette initiative, pour 

l’organisation et la prise en charge de ces séances. 

Chaque enfant a 
fabriqué son  
tambourin, l’a 
décoré et est   
reparti avec 
pour                     
tambouriner  à 
la maison  !! 

        Le  lundi 22 avril , l’heure était à l’évasion 

        Voyage avec Mr Chefeuillu, qui propose aux enfants  

        de partir à la découverte de tout le mystère caché    

        derrière une graine. 

        Histoire, musique, expression corporelle et activité  

        créative étaient  au programme de ce beau voyage        

        poétique… 

         

Jeudi 25 avril  

* de 9h30 à 10h30 : sophroludique 

Aurélia propose un atelier psychocorporel pour trouver un équilibre entre le corps, le mental et 
les émotions. 

* de 20h00 à 21h30 : « café parents et grands-parents » autour de la transmission et des liens 
intergénérationnels suivi d’un temps de sophrologie. 

 

Animations proposées par le Relais Petite Enfance -  Association Colibri Bruche ; un grand merci à 
Aline et à Carole d’organiser ces séances à Ranrupt et de rendre le Relais « itinérant » pour               
permettre à toutes les familles d’en profiter !    (et c’est gratuit pour les familles, quelle chance !)     
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Pour la première fois, le Club de Gym de Steige, mené 

par Marie-Lou, a organisé une « Marche Rose »,                     

le dimanche 06 octobre 2024. 

Dans la forêt , les vignes et dans le village de Steige  

paré de rose pour cette occasion, cette magnifique 

marche de 6km a même permis à certain(e)s de se         

dépasser ;) 

La marraine de cette première édition étant une          

ranruptoise,   Adeline Tarrats, une belle équipe d’amis 

et de voisins  s’est formée pour soutenir cette cause 

sur place et marcher tous ensemble. 

Adeline a rappelé à cette occasion « à quel point la     

prévention et le dépistage précoce sont cruciaux (…) et 

peuvent sauver des vies. Nous devons encourager    

chacune de nos amies, mères, sœurs ou filles à prendre 

soin d’elles et ne pas négliger ces gestes si                        

importants. » 

Au vu du succès remporté par cette première édition, 

une seconde marche s’annonce pour 2025... 
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Un beau petit groupe s’est réuni dès 15h à la maison des                  

associations pour un maquillage spécial « Halloween » puis une 

cavalcade dans les rues du village. 

Les petits monstres n’ont pas réussi à parcourir toutes les rues 

du village et ses hameaux. 

Nombreux sont les habitants qui 

ont eu la chance de voir les enfants 

déguisés pour l’occasion et ..  

à la recherche de bonbons :)  
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Risque feu de forêt 

 

Le changement climatique est responsable des phénomènes météorologiques extrêmes que nous subis-

sons depuis quelques années. Des épisodes pluvieux nombreux comme cette année mais aussi des cani-

cules et de sécheresses intenses comme les années passées. Cela accentue le risque incendie de nos fo-

rêts, ce qui conduit les services de l’état à s’adapter et prendre des mesures afin de limiter les feux de fo-

rêts pendant les périodes à risques. 

C’est pour cela que la préfecture du Bas-Rhin a pris un arrêté réglementant l’usage du feu en forêt. Voici 

les règles à respecter dorénavant :  
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Actualité Loup-Lynx 

Le lynx a été réintroduit dans le massif vosgien entre 1982 et 1992. Quant au loup, il est revenu de façon naturelle en 2011. 

Actuellement la situation de ces 2 espèces dans notre région reste très fragile. Vous trouverez ci-dessous l’actualité                         

concernant ces 2 grands prédateurs. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.grand-est.developpement-durable.gouv.fr/plan-regional-d-actions-lynx-massif-des-vosges-

a20093.html 

https://www.parc-vosges-nord.fr/article/lettres-info-lynx 

https://www.grand-est.developpement-durable.gouv.fr/plan-regional-d-actions-lynx-massif-des-vosges-a20093.html
https://www.grand-est.developpement-durable.gouv.fr/plan-regional-d-actions-lynx-massif-des-vosges-a20093.html
https://www.parc-vosges-nord.fr/article/lettres-info-lynx
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Les intérêts de la végétalisation  

des ruisseaux canalisés dans le village 

 

Le développement d’une végétation spontanée dans le lit des ruisseaux canalisés du 
village présente plusieurs avantages. 

La végétation ralentit le débit des ruisseaux et elle absorbe une partie de l’eau                 
courante. Elle contribue ainsi à limiter les crues en aval. Les plantes absorbent également 
de nombreuses molécules présentes dans l’eau dont des molécules toxiques pour 
l’Homme ou pour les poissons, elles contribuent ainsi à épurer le cours d’eau dans lequel 
elles poussent. Grâce à leurs racines, ces plantes stabilisent les berges aux endroits où le lit 
n’est pas en béton. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La végétation présente dans les lits des ruisseaux constitue une ressource                       
importante pour les pollinisateurs. Les fleurs de la balsamine de l’Himalaya et de la reine 
des prés par exemple sont riches en nectar et en pollen et sont très visitées par les abeilles 
et les bourdons. Ces plantes qui fleurissent relativement tardivement alimentent donc les 
insectes pollinisateurs des arbres fruitiers lorsque ceux-ci ne sont plus en fleur. 

           François Labolle, UNISTRA 
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Activités du Club du Bel Âge 

 

 e  lu  du  el  ge 
de Ranrupt 

Nous sommes 16 membres (à ce jour) au club….C’est vous dire 

que quelques personnes en plus seraient vraiment les                           

bienvenues ! La porte de la maison des associations vous est                

ouverte tous les 2ème jeudis du mois, alors n’hésitez plus. 

Voici nos activités passées et à venir…… 

Hormis nos après-midi « papotins » autour d’un café,  

Le mois d’octobre est dédié au tri des guirlandes et sujets de Noël qui orneront les sapins de la  

commune le moment venu.  Nous y voilà ! Le marché de Noël … Le stand pâtisserie  a été tenu « comme 

tous les ans » par le club du Bel Âge et Julie tenait son stand tricot… Nous réitérerons cela cette année. 

Janvier est le mois des galettes des rois.….  Que nous avons fêté à nouveau cette année. 

Nous avons innové au mois de février 2024 : nous avons décidé de nous lancer dans une crêpe-party !  

C’était génial et très gourmand…. 

Nous avons  dégusté notre repas annuel  à la ferme du  Promont  au mois de mars. Là aussi nous nous 

sommes régalés. Nous avons également rendu visite à Adrien qui se repose à la maison de retraite de 

Saâles. 

Nous voici au mois d’avril où nous avons décidé de faire : après-midi cinéma avec le film « la maison de 

retraite 1 ».  

En mai, nous avons fêté plusieurs anniversaires…. En une fois !  

Et voilà nous arrivons déjà au mois de juin ! Nous avons notre loto suivi des  

knacks-frites aux Merveilles de Fati. 
 
 
Après la trêve estivale, nous avons repris nos activités en débutant par  

l’Assemblée Générale qui a eu lieu le 19 septembre dernier. Tous les membres du bureau ont été réélus. 

Nous sommes passés à nos projets pour l’année à venir….. que nous vous dévoilerons dans le prochain 

rabant. 

Nous déplorons cinq décès parmi nos membres depuis l’an  

dernier : Thérèse, Albert, Marc, Roger et Adrien. 

Eux sont partis mais les souvenirs restent…..  

 

 Surtout, prenez soin de vous…. 
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Fêtes de Noël des aînés le 14 janvier 2024 et du 19 janvier 2025 
 

 

 

 

Ces deux années encore les aînés se sont retrouvés autour 

d’une jolie table ; et justement c’était « La Tablée de mon          

Enfance » en 2024 et « O’Cœur des délices » en 2025 qui 

régalaient ! 

 

Puis on a dansé jusqu’au bout… de l’après-midi ! Ah qu’ils sont 

précieux ces moments passés ensemble ! 

 

Ensuite des paniers garnis ont réjoui les papilles des aînés qui 

n’ont pas pu se joindre à nous. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Fêtes de Noël des enfants le 22 décembre 2023  
et le 20 décembre 2024  

 
 

 

      Manélés et jus de pommes ont été vite engloutis par les enfants ! 

      Après avoir rêvé devant le joli film « Ruby tombé du nid » en   

      2023 et « Masha et Michka » en 2024, le Père Noël a distribué  

      ses cadeaux aux enfants du village.  

 

 

Il avait pris bien soin d’entreposer tous ces présents à la salle des fêtes            

auparavant, futé ce père Noël non ? Ces moments étaient aussi bien attendus ! 

 

Alors à bientôt Père Noël !! 
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Un petit retour sur les manifestations qui ont animé notre village ces derniers mois et qui nous l'espérons 
répondent à vos attentes. 
 

 Stages de vannerie en février et septembre 
 Yoga et sophro-yoga toutes les semaines 

 Karaoké début mars 
 Après-midi jeux une fois par mois 

 Marchés, les 29 mars, 18 mai et 14 septembre 

 Concert Ange (F.Décamps) le 10 mai 
 Soutien à la caravane des animations  
      organisée par la Comcom le 12 juillet 
 Vide-greniers le 21 juillet 
 Oktoberfest/Karaoké le 25 octobre 

 Marché de Noël les 7 et 8 décembre 
 

Une section artisanat « Lè Mè » a vu le jour cette année, avec pour objectif de se retrouver autour          
d’activités que nous aimons et de partager expériences et savoir-faire. 
Le « Club tricot » se réunit les mercredis après-midi à 17h, 8 personnes s’y retrouvent avec leurs ouvrages. 
Deux stages de vannerie ont été organisés et la récolte d’osier pour de nouvelles créations est organisée ! 
 
En projet, la fabrication de savons et de lessives naturelles, l’organisation d’un stage de céramique et la 
création d’un groupe « travail du bois » . 
C’est un petit début, nous sommes à l’écoute de vos envies pour lancer avec vous de nouvelles activités. 
(Pour nous contacter, leme@lilo.org ou 06 32 20 46 68) 

 

 

 

 

 

 

mailto:leme@lilo.org
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La section « bien-être » s’est enrichie d’une nouvelle activité de sophro-yoga guidée par Marie une fois 
par semaine alternativement le jeudi à 17h30 et le samedi à 10h. 
Le cours de Hatha yoga qui fonctionne depuis 2 ans, accueille maintenant 15 pratiquants (dont 13 de   
Ranrupt !) qui se retrouvent tous les mercredis soirs à 19h00. 
(Pour plus d’informations , 06 32 20 46 68) 
 
Notre marché de Noël, que nous avons nommé cette année « La Magie de Noël » (les 7 et 8 décembre) 

dont la réputation et le succès nous motivent. L'ambiance féerique fait scintiller les prunelles des petits et 

grands, quel plaisir ! La météo n'était pas au top, mais les exposants et les visiteurs étaient contents, tout 

s'est bien passé. 

 

 

 

 

 

 

 

2025 nous apportera des moments de convivialité, de festivités, de découvertes intergénérationnelles, 
que ce soit sur les marchés, lors d'activités artisanales ou sportives, au vide greniers, … Certaines dates 
sont déjà arrêtées : conférence sur le milan royal le 7 février, karaokés le 15 mars et le 11 octobre,       
l'asssemblée générale le 11 avril, le concert de F. Décamps le 30 mai, le vide-greniers le 15 juin, le marché 
de Noël les 6 et 7 décembre,.... 
 
Nous sommes à l'écoute de vos envies, de vos idées, toujours heureux de vous compter parmi nous pour 
partager, échanger, réaliser, …. Nous souhaitons faire vivre notre village, rencontrer les habitants de         
Ranrupt et des communes avoisinantes, créer des activités qui correspondent à toutes les générations, et 
nous permettent de mieux nous connaître. 
 

https://www.facebook.com/ranruptanimation                            http://www.ranrupt.com/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/ranruptanimation
http://www.ranrupt.com/


 34 

 

 

 



 35 

 



 36 

 

 

         
 

 

 

 

La météo nous promettait l’enfer : de la grêle calibre pastèque, un tsunami de pluie, des bourrasques à 

décorner Belzébuth, des éclairs façon Las Vegas sur Bruche. 

Les gros nuages ont bien approché mais se sont mis à tourner autour du village comme une farandole    

anthracite sans jamais vomir sur le Rut, miraculeusement préservé. 

Le seul orage que nous ayons eu à essuyer a eu l’intensité (molle), la couleur (brune) et l’effluve (âcre) 

d’une grasse flatulence dans un vieux slip kangourou. Le concert prévu à l’église, classique coup d’envoi 

du Rut depuis sa toute première édition il y a bientôt 10 ans, a cette année capoté. Un ayatollah, berger 

autoproclamé d’une invisible communauté, a frappé d’anathème Zoé Heselton dont les chansons folk ont 

été jugées « glauques » et « sataniques ». Bon. Une croisade d’un autre âge fut donc menée avec les 

armes modernes du pleutre: le clavier alphanumérique, celui du super-héros planqué derrière son écran. 

La menace d’une manifestation orchestrée par une paroisse catholique traditionnaliste doublée d’une  

poignée de commentaires illuminés sur les réseaux dits « sociaux » (« Mon dieu fais éclater un orage qui 

annule ce festival » -ndr. ça n’a pas marché, faudra aller gueuler au Sav) ont mis le curé du village mal à 

l’aise. L’église est donc restée tristement fermée cette année. Tant pis. 

 

Zoé a joyeusement ouvert le bal sur la place du village après le set 

d’Amikal Sonic là-haut sur le promontoire et avant les concerts de 

Spleen Club, Mister E, Zarga, Pales, KG, les projections de VJ Spock    

et le final d’Amikal Sonic, le retour, sur le rutilant camion de Jean-

Luc Sarrut. 

 

La haine recuite, l’obscurantisme, les Qi bénis, la bêtise folklorique et la bravoure pseudo-médiévale sont 

restés virtuels. 

Le courage était, lui, sur la place du village : celui des spectateurs, des artistes, des associations (Ithaque, 

Papier Gâchette) et de tous nos bénévoles qui ont ignoré les menaces météo pour venir illuminer le Rut 

dans une mer de sourires, de bonne humeur et d’humour ! 

Alors MERCI ! 

Vraiment. 

On vous aime. 

 

Distinction : Prix « coup de pouce » par le Hopl’Awards 

Samedi 29 juin 2024 
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Qui n’a pas déjà perdu son calme devant un ordinateur ? 

 

Aujourd’hui, à tous âges, l’informatique est devenue incontournable pour faire nos démarches 

administratives, sauvegarder nos photos, envoyer un email, faire un tableau, rédiger un texte, 

etc.  

Au club « Informatique Climontaine », on vous aide pour tout cela. 

On s’entraide pour que l’informatique ne soit plus uniquement une corvée mais aussi une décou-

verte et un plaisir. 

Notre objectif est que chacun puisse repartir avec le sourire, des problèmes résolus, et quelques 

nouvelles compétences. 

Ainsi, les 4 formateurs bénévoles Emilie, Sébastien, Jochen et Yannick, assisté de l’infatigable 

Francis, accompagnent la dizaine de participants à résoudre leurs problématiques diverses :  

formalités administratives, gestion des mots de passe, classement et montage photos, bases de 

l'utilisation d'un ordinateur, tableau Excel, affiche, présentation PowerPoint, etc. et même parfois 

un peu d’intelligence artificielle. 

Les ateliers sont ouverts à tous, débutants ou moins débutants, dans une ambiance studieuse et 

dans la bonne humeur  ,  

 

 

 

 

 

 

A la salle informatique de la Maison des Associations de Ranrupt 

1 mercredi sur 2 de 18h00 à 19H30 (hors vacances scolaires)  

 

Si vous êtes intéressé pour être formateur/animateur bénévole, faites nous signe :)  
 

Pour tout renseignement, vous pouvez nous contacter par email à l’adresse  
informatique.climontaine@gmail.com ou au 06 76 78 25 16 

mailto:informatique.climontaine@gmail.com
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  Trame Verte et Bleue continue ! 

Nous souhaitions depuis longtemps nous impliquer activement pour la préservation de  l’environnement 
et des milieux naturels de notre territoire : grâce à la TVB, c’est chose faite ! 

Après un premier engagement en 2020, la Trame Verte et Bleue redémarre de plus belle sur notre                  
commune avec la communauté de communes de la vallée de Villé. 

Jusqu’en 2026, Ranrupt et 19 autres communes bénéficieront de subventions de la Région Grand Est et 
de l’Agence de l’Eau Rhin-Meuse pour leurs projets environnementaux. 

Comme les années précédentes plusieurs opérations vous sont accessibles : création de mares,                      
plantations d’arbres fruitiers, plantation de haies…. 

En été 2024, l’opération « arbre fruitier » a été lancée. La distribution des arbres a eu lieu le dimanche 

1er décembre dernier ; uniquement pour Ranrupt, ce sont 95 arbres qui ont été commandés et plantés 

sur la commune  

Carton plein pour cette nouvelle opération !  
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« A nous le Souvenir, à eux l’Immortalité » 

         -------------------------------- 
16, Grand’ Rue – 67420 Colroy la Roche. Tél. 06.28.79.80.68 – andre.motel@orange.fr  

    ………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………. 

Le Souvenir Français est l’une des associations les plus anciennes de France. Créée en 1887, elle est née 
de la volonté du gouvernement de la IIIème République d’enraciner « le souvenir » de la « défaite             
victorieuse » de 1870-1871 afin d’amorcer une politique de reconquête de la fierté nationale. 

L’association a une triple mission : 

 

 

 

 

 

 

Le comité de la Haute Bruche couvre 13 communes. Il est composé de : 
 

Un président, un vice-président, un secrétaire, un trésorier, un porte-drapeau, un délégué par commune et 
192 membres. Christophe COLLIN est le délégué Souvenir Français pour Ranrupt – 28 adhérents 

Avec ses activités bénévoles, le comité fait vivre la mémoire des valeureux combattants par : 

- L’entretien et le fleurissement des tombes rentrées en déshérence, des monuments et stèles élevés à leur 
gloire. Ci-dessous, le fleurissement annuel réalisé à la Toussaint 2023. 

                                     

Le monument aux morts – la stèle dédiée aux aviateurs anglais victimes d’un crash aérien en février 1944 en lisière de 
forêt au lieu-dit « La Quiche ». A la nécropole nationale militaire : la sépulture des 3 aviateurs anglais et la stèle en 
hommage aux 71 combattants français « Morts pour la France » 

 

- Cérémonie à l’ancien camp du Struthof : 31 aout 2024, pour les 80 ans de l’assassinat des 146                        
résistants du réseau Alliance et du Groupe mobile Alsace-Vosges dans la nuit du 1er au 2. 09. 1944 

- Cérémonies commémoratives des combats d’aout 1914 : 15 aout 2024 à Saint Blaise et Plaine. Dépôt 
d’une gerbe du Souvenir Français à la nécropole de Plaine au pied de la statue équestre Jeanne d’Arc                     
– 18 aout 2024, présence d’une délégation à la nécropole du Donon. 

Commémorer, c’est se souvenir du passé, c’est une volonté de ne pas oublier. 

Lectrices et lecteurs du « Rabant », si vous partagez les valeurs et actions de transmission de la mémoire 
combattante et souhaitez rejoindre l’association, rapprochez-vous de votre délégué Christophe COLLIN – 36, 
rue de l’École – 06.77.37.51.43 – christophecollin@orange.fr pour tout renseignement complémentaire. 

 

Le Souvenir Français a besoin de vous ! 

André MOTEL, président 

 

 

ASSOCIATION LE SOUVENIR FRANÇAIS 

COMITÉ HAUTE BRUCHE 
 

BELLEFOSSE – BELMONT – BLANCHERUPT – BOURG BRUCHE 
COLROY la ROCHE – FOUDAY – PLAINE – RANRUPT 

SAÂLES – SAINT BLAISE la ROCHE – SAULXURES – SOLBACH – WALDERSBACH  

1. Entretenir la mémoire de celles et ceux qui sont « Morts pour la France » par la veille et la             
participation à l’entretien de leurs tombes et des monuments élevés à leur gloire. 

2. Animer la vie commémorative en participant ou en organisant des cérémonies patriotiques. 

3. Transmettre le « Flambeau du Souvenir » aux jeunes générations en leur inculquant par la                       
connaissance de l’Histoire, l’amour de la Patrie et le sens du Devoir. 

mailto:andre.motel@orange.fr
mailto:christophecollin@orange.fr
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Paroisse Saint Vincent  

Des évènements ont ponctué la vie de l’Église de notre village et de sa Fabrique, cette dernière se retrouvant sans 
présidence depuis quelques mois et tout juste assez de conseillers pour se réunir chaque trimestre. Mais nous 
n’abandonnons rien de notre volonté d’animer la vie des Ranruptoises et Ranruptois. 

Nous sommes donc heureux de vous présenter ou de vous rappeler les principaux évènements de l’année écoulée. 

 

Le 15 octobre 2023 à 17h , nous avons eu l’honneur d’accueillir dans notre église un concert d’Orgue et Flûte de 
Pan par Thierry Hassler  et Pierre Bertaut  pour une démonstration riche et variée composé de musique           
baroque, classique et contemporaine. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Le 2 décembre 2023 à 16h, à l’occasion du marché de Noël, nous avons accueilli la Chorale la Chanteraine de       
Gerbevilliers dirigée par Monique Pierrot pour un beau programme éclectique de chants de Noël et autres    
chansons de variétés à cappella et dans une ambiance enjouée. 

L’église fut, à cette occasion, l’objet d’un admirable éclairage, organisé par Ranrupt Animation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le chemin des crèches le lendemain, le 3 décembre à 16h30, nous a donné l’occasion de découvrir la crèche de 
Noël installée pour toute la période de l’avent dans l’église par les bénévoles. 
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Le 29 mars 2024, à 17h, nous nous sommes retrouvés pour la procession du chemin de croix du Vendredi Saint. 
Une ciel humide mais qui s’est miraculeusement éclairci au niveau des dernières stations vers Stampoumont, 
nous a accompagné dans nos chants et prières et nous avons eu le réconfort d’une soupe bien chaude au terme 
de ce beau cheminement. 

 

Le 14 septembre 2023 de 10h à 16h, dans le cadre du Grand Marché d’Automne organisé par Ranrupt Animation, 
nous vous avons accueilli à la maison de associations pour un Concours de pâtisserie suivi d’une vente des pâtis-
serie lauréates ainsi que des boissons chaudes, qui ont été très appréciées : 
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Hommage au père Jean-Marie Antoine 

 

Le dernier curé administrant la paroisse de Ranrupt et logeant dans le presbytère, aujourd’hui siège de la Mairie de Ranrupt, 
Monsieur l’abbé Jean-Marie ANTOINE nous a quittés. 

 

Ordonné prêtre le 30 juin 1954 en la chapelle du Grand Séminaire à Saint-Dié, il est nommé le 1er 

 

novembre vicaire à Mirecourt. En 1959, il est nommé curé de Raon-sur-Plaine 
avec la charge deLuvigny et de Raon-les-l’Eau (diocèse de Nancy). 

En 1985, il offre ses services au diocèse de Strasbourg qui lui confie la charge 
d’administrateur de la paroisse de Ranrupt. 

De retour dans les Vosges en 1997, Jean-Marie habite d’abord à Grandvillers 
puis à Jeanménil à partir de l’an 2000. Se sentant un peu en marge du clergé 
diocésain, Jean-Marie entretenait un réseau d’amis fidèles, à Mirecourt comme 
dans la vallée de la Plaine. L’amitié d’un couple d’allemands a aussi beaucoup 
compté pour lui. 

Originaire de Dompierre, Jean-Marie, deuxième d’une famille de sept enfants, 
avait gardé de forts liens familiaux. Lorsqu’en 2020, il a dû rejoindre la maison 
de retraite de Rambervillers, il y a retrouvé sa belle-sœur, elle aussi résidente. 

 

 Jean-Marie a pu bénéficier de l’aide de sa nièce qui venait auprès de sa maman et cette nièce a continué à s’occuper de lui 
jusqu’à la fin. Le décès d’un frère avait été une nouvelle épreuve pour Jean-Marie. De cette grande famille, reste un frère      
résidant à Châtellerault.  

Aussi longtemps que cela a été possible, le personnel de l’Ehpad « Les Grès Flammés » a permis à Jean-Marie de participer à la 
messe mensuelle organisée par l’équipe d’aumônerie et l’abbé Claude Grandvallet. Jean-Marie s’est éteint paisiblement ce 
vendredi 2 août.  

 

Le 29 septembre 2024 à 16h00, nous avons accueilli l’ensemble La CANTORIA de Munster pour un moment musical 
amical, sous la direction instructive de Madame Eliane Warth. 

La formation La CANTORIA venue ce jour là en excursion découvrir notre vallée en visitant le musée Oberlin le               
matin et déjeunant dans une ferme auberge, a fait la joie du public venu en nombre écouter une prestation « à la 
bonne franquette ». 
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La maison des associations de Ranrupt a accueilli deux énormes artistes le 10 mai 2024 
à l'initiative de l'association Francis Decamps Concept et de Ranrupt Animation. Le                
concert privé en configuration assise de 70 places a affiché complet ! 

Francis Decamps et Pascal Gutman ont livré un superbe  concert de deux heures.  

L'auteur compositeur interprète Vosgien Téachel  a été invité à faire un duo avec                  
Francis Décamps. 

 

Présentation de l'association Francis Decamps Concept 

FDC est une association sous loi 1901 dont le but est de promouvoir toutes les œuvres 
artistiques de Francis Decamps. 

Nous avons un Fan Club de 155 adhérents répartis au Japon / Royaume Uni /
Allemagne /France / Luxembourg / Etats Unis / et Belgique. Nous avons un site officiel :  
A vous mes voyageurs ou vous retrouverez toutes les infos. 

L'équipe est composée de : Francis Decamps   - Saulnot- 

                                             Izumi  Takahashi    - Son épouse- 

                                             Jeff Hoffmann        - Denipaire- 

                                             Francis Demange   - Coinches- 

                                             Jean Yves Helle     - St Dié Des Vosges- 

                                             Christophe Collin   - Ranrupt- 

Un nouvel album est en préparation au Studio Numerica de Montbéliard et devrait sortir à 
l'automne 2024. 

Nous tenons à remercier Ranrupt Animation pour la qualité de nos échanges et de  l'or-
ganisation  qui à permis a ce beau projet  d'aboutir. 

Christophe Collin pour Francis Decamps Concept. 
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3 points d’arrêts à Ranrupt : à l’a ri  us à  a Salcée, au  ol de Steige et à l’a ri  us à Ranrupt 
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Le 13 avril dernier, sous un soleil printanier, une vingtaine d’habitants équipés de gants, bottes et 

sacs  poubelles ont sillonné le village, les hameaux et les routes aux  abords pour le traditionnel 

nettoyage de printemps.   

Nous avons constaté avec plaisir que les rues du village étaient très propres. Par contre, une 

grande quantité de déchets ont été ramassés dans les fossés entre le  village et le col de la Salcée 

ainsi  que dans la Climontaine jusqu’à la scierie : sacs et emballages plastiques, bouts de métaux, 

vaisselle cassée, lavabo…et même une décharge sauvage de matériaux de construction aux                 

alentours du col de Steige. 

Cette matinée de nettoyage participatif et citoyen a donc été bien utile face à ces constats                    

désolants. 

Nous avons également profité pour faire un nettoyage de printemps de l’aire de jeux et la        

matinée a été clôturée par un moment convivial autour d’un repas pris en commun à la maison 

des associations.  

Le conseil municipal remercie vivement tous les habitants volontaires qui étaient présents et       

espérons une évolution positive de la prise de conscience de tous les usagers de la route pour 

lutter contre la pollution de notre environnement. 

Le petit conseil éco-citoyen : emportez toujours avec vous un sac pour y récupérer  les déchets  

lors de vos sorties natures ! 
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Collectez tous vos bouchons 

 
(plus de capsules métalliques) pour financer l’achat de matériel 
médical pour les enfants et les personnes nécessiteuses 

 
 
 
 
 
 
 
 

Vous pouvez les déposer 
 

chez Catherine TETART 
17, rue de la Chapelle à Stampoumont – Ranrupt (sous l’abri à voiture) 
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En ce début d’année 2024, tous les foyers de Ranrupt ont été recensés. 

Un grand merci à toutes les personnes qui ont répondu à cette enquête 

nationale organisée par l’INSEE et ensuite gérée par la commune. 

Sur le terrain, nos deux agents recenseurs Anaël et Corinne, ont assuré le                  

recensement de tous les logements puis le suivi et la collecte de tous les 

bulletins individuels. 

Les résultats  

Nombre de logements d’habitation : 285 

Nombre de bulletins individuels (habitants recensés) : 314 

 

 

 

 

Certains d’entre vous ont vu les nouveaux panneaux qui ont été installés aux entrées de Ranrupt.  

La Commune a été distinguée par les 3 libellules des « Communes Nature », une certification qui                    
reconnait l’engagement de la commune depuis de nombreuses années pour préserver la biodiversité. 

Une belle distinction qui récompense les actions et les efforts menés par la Municipalité et les                        
Ranruptoises et Ranruptois. 

Nous pouvons être fiers. 

« Nous n’héritons pas de la terre de nos parents, nous l’empruntons à nos enfants » Antoine de St                      
Exupéry 
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Il est rappelé que toutes créations ou toutes modifications d’une construction, même minimes,      
doivent faire l’objet d’une autorisation délivrée par le Maire. 

Pour aider les habitants, de la documentation a été réalisée par le service instructeur de l’ATIP, telle 
que le contenu d’un dossier de PCMI (permis de construire) ou de DP (déclaration préalable) ; elle 
est disponible en mairie. 

Les formulaires de demandes (cerfa) sont accessibles en ligne sur le site servicepublic.fr. 

Attention : depuis le 1er janvier 2025, tous les formulaires ont été modifiés  ! 
 

Vous avez un projet de location sur la commune de Ranrupt ? Sachez que la déclaration en mairie 
pour les meublés et les chambres d’hôtes est obligatoire et se fait à l’aide du formulaire CERFA              
n°14004*04 « déclaration en mairie de meublés de tourisme » 
 

Si vous avez un projet et souhaitez un conseil pour la mise en place de votre activité de location,   
n’hésitez pas à contacter l’Office du Tourisme à Schirmeck  :     

Accompagnement dans les démarches : tourisme@valleedelabruche.fr 
 

Merci à toutes les personnes utilisant les bacs de tri présents au cimetière de bien vouloir être vigilant 

au tri par conteneurs (des affiches expliquent bien les consignes). 

Un conteneur vert arrondi pour les déchets verts, un conteneur vert rectangulaire pour les autres    

déchets et pour tous les plastiques et verres, merci d’utiliser les bacs de tri installés près du local              

communal. 

Les services du Select’Om ne relèvent pas les bacs non triés et un tri manuel doit alors être réalisé ; si 

cela pouvait être évité, nous vous en remercions. 

Le Select’Om souhaite réduire la fréquence de collecte des ordures ménagères en porte à porte à un 

passage toutes les deux semaines ; l’autre semaine pourrait être dédiée à la collecte d’un nouveau bac                     

de tri individuel pour le plastique et le papier. Nous vous tiendrons informés de l’évolution de ce 

projet. 

Vous trouverez dans ce Rabant, en feuille volante, le nouveau calendrier des collectes 2025. 
 

Soyez vigilants au démarchage téléphonique. Plusieurs personnes ont été démarchées et ont signé un 

dossier d’étude qui se vaut être considéré comme une commande, une autorisation de déposer une 

demande de travaux auprès de la mairie…        Attention à toutes ces arnaques ! 

mailto:tourisme@valleedelabruche.fr
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Information du Docteur Kriegel - Saâles 
 
« changement des horaires de consultation au 1° 
étage de la Maison des Services à SAALES 67420. 
 
Consultations sans rendez-vous: du lundi au vendredi 
de 07H00 à 11H00 ainsi que le samedi matin de 8H00 
à 10H00. 
 
Des rendez-vous sont possibles pendant et en dehors 
de ces horaires en appelant le 06 31 86 41 48 » 
 
     Dr Marc KRIEGEL 
     30 Grand Rue  
     67420 SAALES 



 51 

 

 

 

 

 

Extrait DNA - samedi 14 septembre 2024 

Recette pâte à tartiner pour les enfants 

Carottella ou potimarronella  

200g de carottes ou potimarrons 

100g de noisettes en poudre 

60g de chocolat noir fondu 

Cuire carottes ou potimarrons avec un fond 

d’eau  

Retirer l’eau et écraser les légumes  

Mélanger tous les ingrédients pour obtenir une 

pâte à tartiner. 
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Extrait DNA - 19/10/2024 
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C’est en 1985, que Fabrice Krencker a créé Les Confitures du Climont à La Salcée. 

Comme vous avez pu le constater, l’activité s’est développée au fur et à mesure des années, passant de 1 à 3 chau-
drons, ajoutant un agrandissement au bâtiment il y a 10 ans afin d’avoir des quais de déchargement pour camions et 
une grande chambre froide négative, augmentant son équipe de 1 à 8 personnes aujourd’hui. Au fil des ans, la clien-
tèle s’est agrandie, pour notre plus grand bonheur. 

Désormais, l’ancienne colonie de vacances ne correspond plus aux critères de qualité que nous souhaitons pour 
l’offre de découverte de l’atelier et de l’univers de la confiture, l’accueil des clients et les conditions de travail des 
salariés. 

Pour poursuivre son aventure, comme vous le savez peut-être, l’entreprise va déménager à Maisonsgoutte. Un bâti-
ment est en cours de construction. L’ouverture est actuellement prévue en septembre 2025. 

Voici ce que vous y trouverez :  

La même équipe 

Les mêmes chaudrons 

Le même savoir-faire 

Les mêmes confitures 

 

Dans un bâtiment de 1121 m², comprenant :  

- un espace de dégustation et magasin de vente sur 160m² 

- un musée de la confiture et un parcours de visite de l’atelier 
de fabrication sur 150 m² 

- un atelier de production de 200m² ouvert à la visite 

- des panneaux photovoltaïques dont la surproduction sera partagée dans la centrale villageoise 

- un verger pédagogique 

- une marre 

- un parking pour bus et véhicules individuels 

- des bornes de recharge pour vélos et voitures électriques 

- toujours la fontaine à sirop 

- un abri extérieur avec table de pique-nique 

 

L’objectif n’est pas de faire plus mais de faire mieux. 

Nous sommes reconnaissants de la bienveillance des Rabants et notamment des habitants de La Salcée pour 
toutes ces années passées à s’adapter à notre activité. 

Nous serons heureux de continuer à vous partager notre passion pour la confiture à Maisonsgoutte. 

Mais d’ici là, il nous reste encore de beaux mois pour vous servir dans le bâtiment historique. 

 

A bientôt 

 

L’équipe des Confitures du Climont 
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Patois 
Hommage à Thérèse KROUCH  

Initiatrice des tables de patois 

 « les Amis du Ban de la Roche » 

 

 

Extrait d’un texte des tables de patois écrit avec la contribution de Therese, Laurent et François Benoit. 

 
LE CHAUFFAGE AVEC DU BOIS 
 
 
C’est que l’hiver ci on a beaucoup brûlé de 
bois, il faisait bien froid devant la porte. 
Les fourneaux n’ont guère été arrêtés, il 
fallait se relever la nuit pour les remplir. 
Cet automne il ne faudra pas être fainéant 

pour chercher du bois. Pour faire du bois il 

faut : une hache bien aiguisée, un merlin, 

un mètre, deux coins avec le dessus en 

bois bien dur. 

Voici les outils en question que Laurent aura sans doute utilisés 
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Hommage des patoisants à Thérèse KROUCH 
 

Église de Ranrupt  

Samedi 30 décembre 2023  

 

« Chère famille de Thérèse, 

Au nom des Amis du Ban de la Roche et du groupe des patoisants de la haute vallée de la Bruche, nous 
souhaitons partager quelques souvenirs et dire l’estime, l’amitié que nous portions à votre maman, grand
-mère tant Thérèse a illuminé de sa bonne humeur tables et colloques de patois et au delà les relations 
amicales nouées entre nos villages du Ban de la Roche et Woolstock dans l’Iowa. 

La première rencontre de Thérèse avec les Amis du Ban de la Roche remonte à 1983, année au cours de 
laquelle, a été initié le jumelage entre Woolstock et les 8 villages de l’ancien comté du Ban de la Roche. 

Thérèse du fait de son histoire familiale, s’est très vite intéressée à ce projet et à l’idée de pouvoir retrou-
ver outre Atlantique ses cousins, des descendants des familles Hanus, Krieguer et de tant de ban de la 
rochois qui ont choisi d’émigrer pour une vie meilleure.  

À Woolstock, la culture du maïs et du soja a remplacé le seigle et les pommes de terre , la langue fran-
çaise ne se parle plus mais parfois quelques mots en patois se mêlent à l’anglais. Ce qui a permis à Thé-
rèse de se sentir tout de suite à l’aise dans cet environnement.  

Ainsi baignée par son histoire familiale, Thérèse toute sa vie est restée fidèle à toutes les manifestations 
organisées pour maintenir les liens entre nos villages et Woolstock. 

Il y a 3 ans encore, lors de son grand anniversaire, Thérèse confiait à quelques uns d’entre nous. « Si un 
nouveau voyage s’organise, je pars avec vous, on prend un premier avion jusqu’à Chicago puis Des 
Moines, et de là, on trouvera une solution pour rejoindre Webster City puis Woolstock et aller nous re-
cueillir à la French Church. » 

Nous gardons précieusement au fond de nos cœurs ces bons moments.  

Nous souhaitons aussi remercier Thérèse d’avoir été depuis l’année 2000, l’un des premiers soutiens 
pour pérenniser la langue de nos ancêtres n’hésitant pas à accompagner quelques uns d’entre nous à Gé-
rardmer pour prendre connaissance des travaux de l’Académie de Patois des Hautes Vosges.  

Thérèse s’exprimait couramment en patois, elle était la doyenne du groupe des patoisants.  

Elle nous a encouragé à le parler, à en conserver des traces écrites et surtout orales, car le patois parlé 
pendant plusieurs siècles par nos familles fait partie de notre patrimoine immatériel. Il nous permet 
d’évoquer les traditions, les métiers, les travaux à l’usine, dans les champs ou en forêts mais aussi le quo-
tidien des habitants. 

On ne pourra plus dire à Thérèse « à la prochaine fois », « enne âte fou » . Mais quand les patoisants 
chanteront la Climontaise ou la Valse des bruchois, je suis certaine qu’ils seront nombreux à penser à 
Thérèse .  

Une chanson que Thérèse a tant aimé fredonner et qui dit dans son refrain. « on est si bien ensemble, 
c’est l’amitié qui nous rassemble »  

Merci du fond du cœur pour les bons moments partagés et je laisse à présent la parole à Francois Benoit 
et André Renaux pour une prière en patois. »  

 

Alice Morel 

Présidente Association « Les Amis du Ban de la Roche » 
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Crédit photos : Office tourisme Vallée de la Bruche 


